
АН ГАРСК-ТАШКЕНТ
Давняя дружба связывает ангарских строителей с 

ташкентцами. В тяжелое для столицы Узбекистана вре
мя ангарчане в числе посланцев многочисленных горо
дов и республик страны пришли на помощь городу, 
переживающему последствия землетрясения. В 
короткие сроки в жилом массиве Чиланзар бригады ан
гарских домостроителей возводили многоэтажные дома, 
отделывая их байкальским мрамором.

Сейчас столица Узбекистана готовится к празднова
нию полувекового юбйлея республики. В центре города 
сооружается 17-этажная гостиница «Интуриста» — -«Узбе
кистан», в отделке которой вновь принимают участие по
сланцы многих городов и строек. 6-й этаж гостиницы 
отделывает Ангарское управление строительства.

На днях в Ташкент выехала большая группа отделоч
ников СМУ-5, в состав которой входят лучшие специа
листы — высококвалифицированные маляры и штука
туры, плотники и плиточники. Возглавляет группу глав
ный инженер 5-го участка Н. Сазонов, прораб А. Рыч
ков, в нее входят три бригадира.

— До мая нам предстоит выполнить 500 квадратных 
метров отделки фанерованными оцитами, уложить тыся
чу квадратных метров паркета, 900 квадратных метров 
плитки, — комментирует этот факт недавно вернувший
ся из Ташкента главный инженер СМУ-5 т. Чернов В. К. 
— Объем работ большой, требования к качеству повы
шенные, сроки сжаты. В мае финская фирма начнет вы
полнять шеф-монтаж оборудования. К юбилею республи
ки гостиница «Узбекистан» войдет в эксплуатацию.

РИМ. Небывалым в Италии ти
ражом -  1 миллион 300 тысяч
экземпляров вышел юбилейный 
номер газеты итальянских комму 
нистов «Унитаэ. Он посвящен ис
полнившемуся 12 февраля 
тию со дня выхода первого но
мера газеты.

БОНН. Начало нового года оз
наменовалось в земле Северный 
Рейн-Вестфалия -  крупнейшем 
промышленном районе Ф Р Г  
резким увеличением числа безра 
ботных. По официальным данным, 
в январе в этой земле была заре 
гистрнрована 171 тысяча безработ 
ных — на 31 тысячу больше, чем 
в декабре, прошлого года. За тот 
же период количество частично 
безработных увеличилось на 25 
тысяч человек.

Б О Г О Т А .  С к а та с т р о ф и ч е с к о й
быстротой растут иены на про- 
дукты питания в Колумбии. Со
гласно лобшению корпорации по 
снабжению колумбийской столицы.

НА П О Д Ъ Е М Е
" —  Фоторепортаж ---

лет на комплексе этилена работают‘монтажники 
t треста Востокхиммонтаж. За это время проделана

немалая работа Только металлоконструкций собрано 2140 тонн, 
установлено 298 единиц оборудования. Встали эстакады с трубо
проводами, поднялись «на ноги» колонны. Очередную колонну го
товят к подъему монтажники из бригады Петра Кузнкова.

Это известная во всем тресте бригада, ее руками смонтировано 
оборудование завода химреактивов, объектов ангарской нефтехимии.

Колонна К-176 почти готова к подъему. В период подготови
тельных работ нужно было произвести обвязку металлоконст
рукциями, оснастку, заизолировать трубопроводы.

— На этот раз подготовка несколько затяну
лась, — рассказывает прораб В. Войтин. — Пер
вые колонны мы поднимали старым методом, с 
помощью двух кранов. А подъем этой решили 
делать по-новому, «шарнирным» способом, при 
помощи подпорок. Метод, впервые применяемый 
в нашей практике.

Вот потому с особой тщательностью монтаж
ники ведут подготовку колонны. Остались мел
кие недоделки, бригадир уже в который раз про
веряет готовность на месте.

Сегодня, когда вы читаете эти строка, идет 
подъем многотонной махины. которая зай
мет свое место в шеренге колонн-близнеиов.

А. ХАМЗИН
На снимках: колонна готовится к подъему.

Бригадир Петр Кузиков.

П ОДГОТОВЛЕНА техническая
документация на строительство 

новой общеобразовательной школы. 
Просторное и светлое здание шко
лы со всеми вспомогательными объ
ектами поднимется в 9-м микрорай
оне.

И З ПОЛОЦКА и Рязани воз
вращаются домой две группы 

специалистов нефтеперерабатываю
щего завода. Нефтепереработчики 
знакомились на родственных пред
приятиях с работой установок се
лективной очистки масел.

Им предстоит участвовать в пус
ке и работать на такой же установ
ке в Ангарске Сейчас на этом ком

плексе строители завершают послед
ние работы. С вводом установки в 
эксплуатацию повысится Качество и 
расширится ассортимент ангарских 
смазочных масел.

только аа январь текущего года
подняты цены на 44 вида про
дуктов питания, причем на неко
торые из них повышение достиг
ло 68 процентов.

ТОКИО. Японские ученые про*
должают работать над проблемой
получения электроэнергии путем

ВАШ ИНГТОН. Здесь открылось 
совещание 13 капиталистических 
стран — основных потребителей 
нефти. В число участников сове
щания входят Соединенные Шта
ты, 9 стран европейского «Обще
го рынка», Япония, Канада и 
Норвегия. Министры иностранных 
дел *тнх стран намерены обсудить 
проблемы, связанные с энергетиче
ским кризисом, м попытаться вы
работать совместную политику во 
взаимоотношениях с государства
ми, производящими нефть.

использования тепла вулканов. 
Сейчас разрабатывается проект 
бурения скважнны на склоне од
ного из вулканов на глубину 2—3 
км. где- температура составляет 
примерно плюс, 1.000 градусов. В 
скважину по трубам будет зака
чиваться вода, которая, вырвав
шись в виде пара из другой ск в а 
жнны. пробуренной ниже по скло
ну, заставит работать турбины 
электростанции.

ДАМАСК. Дважды в течение 10 
февраля между сирийскими и из
раильскими войсками па Голан
ских высотах вспыхивала артил
лерийская перестрелка. Как сооб
щил представитель военного коман
дования Сирии, в ходе нерестрел- 
кя сирийская артиллерия подави
ла две израильские батареи и 
уничтожила ряд пулеметных т©« 
чек противника,
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\

Пролетарии псе* стран, соединяйтесь!
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В Ч Е Р А  наладчики Ангарско
го пуско-наладочного управ

ления треста Сибмонтажавтома- 
тика подготовили к работе авто
матику котлоагрегата №  3 про
изводственной котельной на Во
сточно-Сибирском заводе по про
изводству огнеупоров.

Завод огнеупоров — важней
ший пусковой объект народнохо
зяйственного плана, сооружаемый • 
на станции Половина Черемхов- 
ского района.

Д ОМОСТРОИТЕЛИ гороЬ при
ступили к строительству ново

го профессионально - технического 
училища, 10-го по счету. Корпуса учи
лища поднимутся в поселке Бай- 
кальске.

Проект* нового учебного комплек
са типовой. Им предусматривается 
построить общежитие, учебные и 
производственные корпуса, столо
вую, актовый зал. Училище строит
ся на средства треста Востокхим
монтаж. Здесь будут готовить кад
ры монтажников, котельщиков, элек
тросварщиков для подразделений 
треста.
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СВЯЗИСТОВ города побывали 
"  делегации предприятий связи 
Хабаровска, Кемерова, Улан-Удэ. 
Они познакомились с опытом рабо
ты ангарских предприятий связи, с 
перспективным планом развития 
средств свячи.

О ДА АНД А спортсменов управле- 
ния нефтехимкомбината завое

вала два кубка, участвуя в соревно
ваниях производственных коллекти
вов по ориентированию. Она заняла 
первое место, став обладателем куб
ка городского комитета по физиче
ской культуре и спорту и кубка 
комитетов ВЛКСМ  и ДОСААФ неф
техимкомбината.
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Подведены итоги
19>3 года, завершен вто
рой этап ленинского за
чета, намечены планы 
по достойной встрече
X V II съезда ВЛКСМ  и 
50-летия со дня присво
ения комсомолу имени 
В. И. Ленина, определе
ны задачи по участию 
комсомольцев и молоде
жи в выполнении плана 
четвертого года пяти
летки.

Главное дело молоде
жи города — работа по 
дальнейшему совершен
ствованию соревнования 
комсомольских организа
ций в ответ на поста
новление Ц К КПСС. Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и Ц К  ВЛКСМ  
о развертывании социа
листического соревнова
ния за досрочное вы
полнение планов опреде
ляющего года пятилетки.

Основной недеетЗтЗК
в организации со
ревнования, которое 
вскрыло Всесоюзное 
комсомольское -Зйбра: 
ние, — низкая экономи
ческая обоснованность 
социалистических обяза
тельств, особенно лич
ных, плохая информаг 
чия о ходе и итогах со
ревнования, слабая ак
тивность молодежи, от
сутствие поиска в реше
нии важнейших вопро
сов производства.

Что же делается и 
предполагается сделать 
для исправления этих 
недостатков?

Сейчас ведется работа 
по учету специфики со- 
освнующихся организа
ций и коллективов. В 
большинстве комсо
мольских организаций 
пересмотрены и * конкре
тизированы положения 
о соревновании на этот 
год, чаше подводятся 
итоги, изменены форма 
и время награждения. 
Ведется работа по уточ
нению социалистических 
обязательств комсомоль
ских организаций.

Много внимания уде
лено учебе всех катего- 
гий комсомольских кад
ров. При зональной 
комсомольской школе 
создана городская. Про
веден первый семинар 
для аппарата ГК 
ВЛКСМ  и секретарей

КРИТЕРИИ
комитетов комсомола с 
правами райкомов. Про
шли первые семинары 
секретарей цеховых ор
ганизаций и председа
телей штабов «Комсо
мольского прожектора».

На бюро городского 
комитета ВЛКСМ  обоб
щен опыт работы од
ной из лучших КОМСО
М О Л ЬС К  - молодежных 
бригад города — брига
ды штукатуров СМУ-5 
М. Я. Плачинды. Про
должается работа по 
созданию в городе но
вых комсомольско-мо
лодежных коллективов, 
их за этот месяц стало 
на 11 больше.

Значительное внима
ние развитию социали
стического соревнования 
среди молодежи уделя
ется комсомольской ор
ганизацией управления 
строительства. Здесь 

„широко развернулась 
подготовка к слету чле
нов комсомольско-моло
дежных коллективов.

Уже сейчас можно 
сказать,- что комсомоль
цы города взяли конк
ретные обязательства 
по достойной встрече 
X V II съезда комсомола 
и к юбилею со дня при
своения комсомолу име
ни В. И. Ленина. Каж 
дый комсомолец, напри* 
мер, решил отработать 
на пусковых объектах 
города в среднем по 30 
часов. В январе прове
дено три субботника на 
ударной областной ком
сомольской стройке — 
производстве стирола. 
Эти субботники показа
ли, что еще неполностью 
комитеты комсомола 
АНХК и стройки суме
ли организовать их, 
подготовить, своевре
менно обеспечить фрон
том работ энтузиастов.

Не так давно прове
дено совещание о под
готовке комсомольских 
организаций к весенне
летнему сезону. На нем 
было решено немало 
важных вопросов уча
стия комсомольцев и 
молодежи города в 
спортивных мероприя
тиях, шефской работе.

а также в развитии пи
онерского движения.

Начата большая под
готовительная работа к 
пленуму горкома
ВЛКСМ , который в 
марте этого года подве
дет итоги всей нашей 
деятельности по разви
тию социалистического 
соревнования среди мо
лодежи и определит за
дачи комсомольских ор
ганизаций до конца пя
тилетки.

Большую помощь в 
организации социали
стического соревнования 
оказывает соревнование 
комсомольских организа
ций двух городов — 
Ангарска и Братска. 
Уже первый год пока
зал, что соперничество 
двух молодых городов 
не только оживляет всю 
жизнь комсомольских 
организаций, но и за
ставляет добиваться но
вых успехов, дает тол
чок нашей деятельно
сти, выявляет недостат
ки в нашей работе.

В прошлом году был 
проведеп обмен опытом 
работы двух горкомов 
в этом направлении, оп
ределены пути дальней
шего улучшения круп
нейших комсомольских 
организаций Иркутской 
области.

I
Первой проверкой на

шей работы будет ру
беж, к которому мы по
дойдем в день откры
тия X V II съезда 
ВЛКСМ . Комсомольцы 
и молодежь города ак
тивно включились в со
ревнование за достой
ную встречу этой даты. 
Как показывают итоги 
работы первого месяца, 
молодежью города сде
лано немало. И все же 
хочется отметить, что 
во многих комсомоль
ских организациях пока 
недостаточно уделяется 
внимания развитию дей
ственного соревнования.

Нужно помнить, что 
только достижениями в 
груде и учебе мы мо
жем достойно встретить 
съезд ВЛКСМ.

Е. СОЛОВЬЯНОВ,
первый секретарь
ГК ВЛКСМ.

ЛАТВИ ЙСКАЯ ССР. Пер
вую партию специальных 
преобразователей перемен
ного тока для блок» пита
ния переносных транзи
сторных радиоприемников 
отправил на Кубу Рижский 
электротехнический завод 
ВЭФ  имени В. И. Ленина 

Для производства этой 
продукции на заводе сдан 
в эксплуатацию новый уча
сток, действуют Несколько 
механизированных и по
точных линий.

Фото Ж . Граубнца 
(Фотохроника ТАСС).

О Л Л ЕКТИ В керами-
ческого завода успеш

но завершил производст
венную программу треть
его, решающего года пяти
летки' и, наращивая трудо
вые темпы, вступил в 1974 
год.

На заводе состоялось 
собрание партийно-хозяй
ственного актива, на кото
ром был сделан подробный 
анализ работы в минувшем 
году и определены задачи 
на будущее.

В своем докладе дирек
тор завода Александр Ве
ниаминович Минченко от
метил, что в определяю
щем году девятой пяти
летки перед коллективом
керамиков стоят еще бо
лее ответственные задач*!. 
Нужно выработать про
дукции значительно боль
ше и с лучшим качеством 
по всей номенклатуре из
делий. Предстоит прове
сти большие работы по 
внедрению новой техники 
и передовой технологии.

Например, чтобы увели
чить выпуск шликеров для 
изготовления плиток и
санстройизделий,в массоза
готовительном цехе наме
чается установить допол
нительно две мельницы, 
произвести реконструкцию 
транспортера по подаче
сырья.

В цехе приготовления 
плиток будет реконструи
рована одна из поточных
линий для производства 
фасадно - облицовочной 
плитки. Это новый вид 
продукции, которую осваи
вает керамики.

Осуществляя планы ко
ренной реконструкции за
вода, намечаем в неда
леком будущем устано
вить четыре электрические 
роликовые печи с механи
зированными поточными 
линиями по производству 
метлахских плиток. Одна 
из таких печей будет смон
тирована в четвертом квар
тале этого года.

С каждым годом все ши
ре развертывается строи
тельство на просторах Си
бири и Дальнего Востока, 
с каждым годом возраста
ет потребность в санитар- 
но-строительных изделиях. 
Чтобы обеспечить выпол
нение растущего производ
ственного плана по выпу
ску санстройизделий. ан
гарские керамики * решили
за счет внутренних ресур
сов. расширить мощности 
цеха по производству сан- 
фаянсовых изделий. С этой 
целью в ближайшее время 
начнется сооружение 105- 
метровой печи обжига.

В этом году будут про
должены работы по освое
нию нового способа литья 
изделий и по гидростати
ческому прессованию умы
вальных столов. Внедрение 
этих новшеств позволит

значительно повысить ка
чество продукции и сокра
тить трудозатраты.

Выполняя решения XX IV  
съезда КПСС по увеличе
нию выпуска товаров на
родного потребления, ангар
ские керамики предусматри
вают применение новых, ви
дов сырья, что позволит 
расширить ассортимент про
дукции товаров народного 
потребления и повысить ка
чество изделий.

Слушая выступления 
участников партийно-хозяй
ственного актива, как ру
ководителей, так и рабо‘ 
чих, можно с определенно
стью сказать, что коллек
тив ангарских керамиков

обязательствах, которы® 
были приняты на этом пар
тийно-хозяйственном акти
ве, говорится: «Новый по
литический и трудовой 
подъем у трудящихся Ан
гарского ’ керамического за
вода вызвали решения де
кабрьского (1973 г.) Пле
нума ЦК КПСС, Обраще
ние Центрального Комите
та КПСС к партии, к со
ветскому пароду и поста
новления ЦК КПСС, Со
вета .Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ  о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1974 год. Труженики за-

ВЫСОКИЕ 
Р У Б Е Ж И  
К Е Р А М И К О В

стремится к единой цели— 
повышению производитель
ности труда, улучшению 
качества выпускаемой' про
дукции, обеспечению высо
кой культуры производст
ва.

Например, начальник 
массозаготовительного цеха 
Павел Герасимович Глушак 
поделился своими планами 
по улучшению работы цеха. 
Здесь будут внедрены ме
роприятия, которые* позво
лят избавиться от запы
ленности, трудоемкого
ручного труда.

Прессовщицу цеха при
готовления плиток Елену 
Макаровну Исупову беспо
коит вопрос увеличения 
мощностей распылительных 
сушил, что, по ее уверени
ям, влияет на ритмичность 
работы цеха и на качество 
продукции.

Лнтейщииа - оправщниа 
санфаянсового иеха Римма 
Тимофеевна Большакова и 
обжигальщик цеха обжига 
Сергей Данилович Батрак 
говорили о недопустимости 
выпуска бракованной про
дукции, о том, что надо 
постоянно вести поиски пу
тей усовершенствования 
производственных процес
сов, снижения потерь сырья 
и материалов.

Это был конкретный и 
деловой разговор. Чувству
ется, что коллектив уверен 
в своих силах и возможно
стях. В социалистических

вода полны решимости оз
наменовать четвертый год 
девятой пятилетки новыми 
трудовыми победами.

Годовой план по реали
зации готовой продукции 
решено выполнить 29 де
кабря и выдать продукции 
дополнительно на 30 тысяч 
рублей.

За счет дальнейшего, бо
лее эффективного исполь
зования производственных 
мощностей выполнить про
изводственный план по вы
пуску метлахской плитки 
30 декабря и выдать сверх 
плана • 4 тысячи квадрат
ных метров. По выпуску 
облицовочной плитки плар 
выполнить 30 декабря и 
выдать сверх плана 2,5 ты
сячи квадратных метров. 
По санстройизделиям план 

. года завершить 29 декабря 
и выдать сверх плана 2 
тысячи единиц изделий и 
товаров народного потреб
ления, изготовить сверх 
плана товаров на 1 тыся
чу 600 рублей.

На партийно - хозяйст
венном активе было приня
то постановление, в кото
ром намечен ряд конкрет
ных мероприятий по улуч
шению работы завода и по 
обеспечению выполнения 
производственного плана и 
принятых социалистических 
обязательств.

М. КАРП ЕЧЕН КО , 
инженер керамического 
завода.

ЗА СТРОКОЙ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
Претворяя в жизнь решения декабрьского Пленума UK 

КПСС, ангарские домостроители решили в четвертом, опре
деляющем году пятилетки сдать в эксплуатацию в Ангарске 
100 тысяч квадратных метров жилья.

На снимке: 8-й микрорайон города. %
фото А. ХАМЗИНА.
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Более гола в Ангарске работает юродская комиссия 
содействия Фонду мира Недавно состоялось первое 
обще!ородскос собрание общественности и активистов 
Советского Фонда мира, которое подвело итоги рабо- 
ты, наметило новые задачи.

На собрании с докладом «Итоги работы Всемирного 
конгресса миролюбивых сил и задачи общественности 
в борьбе за мир» выступил делегат конгресса, заслу
женным деятель науки РСФСР, профессор Иркутского 
гоеуннверситета И. А. Парфианович. Он подробно рас
сказал о .ходе конгресса, обстановке, в которой прохо
дила работа секции, о встречах зарубежных делега
тов с трудящимися Москвы.
п ^ °а  пДдъем- решительность и единодушие, отметил 
И. А. Парфианович, с которым делегаты конгресса 
приняли документы, направляющие действия миролю
бивых сил, дают уверенность в том, что борьба за 
мир становится действительно общим делом всех 
народов. Особое значение для успешного хода конгрес
са, дела дальнейшего укрепления мира во всем мире, 
за безопасность и международное сотрудничество 
имела программная речь Генерального секретаря ЦК 
КПСС JJ. И. Брежнева. Его слова о том, что «Во имя 
этих благородных целей, для блага всего трудящего
ся человечества мы работаем и будем работать не 
покладая рук», стали тёперь девизом советских бор-

—  ■ . . . .  1

цов за мир.
О том, каков вклад ангарчан в это благородное де*, 

ло, говорил в своем отчетном докладе председатель 
городской комиссии содействия Советскому Фонду 
мира В. К. Королев. В частности, он, отметил ту боль
шую работу по патриотическому воспитанию интер
национального долга" у жителей Ангарска, благодаря 
которой в 1973 году в Фонд мира было внесено 
145 900 рублей. Подробно анализируя деятельность 
комиссий содействия Фонду мира на предприятиях, 
стройках, в учреждениях и учебных заведениях горо
да, В. К. Королев отметил возросшую активность об
щественности Ангарска в борьбе за мир.

В прениях по докладам И. А. Парфиановича и В. К. 
Королева выступили инженер В. М. Хантаев, предсе
датель Ангарского городского совета ветеранов Вели
кой Отечественной войны И. Б Зугер, методист Двор
ца пионеров и школьников В. И. Булай. заместитель 
редактора газеты «Знамя коммунизма» М. Е. Шаган- 
скнй.

В своем решении собрание общественности и активи
стов Фонда мира горячо одобрило миролюбивую по
литику КПСС и Советского правительства, тот лич
ный вклад, который вносит Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев в дело мира и безопасности 
народов. В этом решении намечены конкретные меры

по активизации участия ангарчан в деятельности Со
ветского Фонда мира.

Собрание общественности приняло обращение к 
трудящимся города. В нем, в частности, говорится: 

«Советские люди знают, что средства, поступающие 
в Фонд мира, используются на оказание всесторонней 
помощи жертвам империалистической агрессии, на под
держку борной за мир и безопасность народов, на /ю- 
мощь народным массам, ведущим справедл>шую борь
бу за свободу и независимость 

Собрание призывает все общественные ор^Цг'зацпй 
города, комиссии содействия Советскому Фонду ми
ра широко разъяснять благородные патр/отические 
пели этого фонда, поддерживать и развивя{ть инициа
тиву участвующих в его создании тысяч, учащихся, 
рабочих и служащих, работников науки и культуры, 
всех наших граждан.

Не счесть примеров благородства и великодушия 
советских, людей. Как из ручойкол рождается река, 
так добровольными взносами пополняется Фонд ми
ра. Пусть посильный вклад каждого* соединившись 
с вкладами других, послужит благородному делу ук
репления мира во всем ми^1 

Защита мира — дело вгл.х и каждого!».
Собрание избрало ненмй состав городской комиссии 

содействия Советскому Фонду мира и ревизионной ко
миссии. Председателем городской комиссии вновь из
бран В. К. Королев, заместитель начальника управле
ния строительства.

- М. МИХАИЛОВ.

РАЗДЕТЫЙ 
« И К А Р У С »

ОГДА НА улицах горо- 
да впервые появились 

эти сверкающие никелем «ино
странцы», люди оборачива
лись и смотрели им вслед. Ав
тобусы со звучным име
нем «Икарус» были действи
тельно прекрасны. В общем, 
не автобус, а мечта. Но за 
«мечту» плачены и деньги не
малые. «Икарус-55» стоит 17 
тысяч, а большой «Икарус- 
250» еще дороже—27 тысяч 
рублей.

Но вот прошло не
сколько месяцев, и кра
савцев «Икарусов» не узнать. 
Подслеповато смотрят на 
мир забитые фанерой когда- 
то веселые окна. С кресел ис
чезли чехлы, кто-то повытас
кивал никелированные пепель
ницы, посрывал наушники, а 
получившиеся вместо них от
верстия забили грубо выре
занными кусками жести. Вы
вернуты лампО!ки, свернуты

регуляторы и включатели, по
рвана обшивка кресел... С 
потолка сняты матовые пла
фоны, н сейчас стыдливо 
смотрят оттуда оголенные 
клеммы и провода... Поездка 
в таком «чуде» теперь не от
дых и не удовольствие. На
оборот. Обо всем этом можно 
было бы не писать, а просто 
пойти на общее собрание ав- 
Iомобилистов и покритиковать 
их там невзирая на лица.

Но вот т. Моргунов Г. Н., 
начальник эксплуатации пасса
жирского автобусного пред
приятия, говорит так:

— Мы, безусловно, винова
ты. Запустили автобусы, не 
поддерживаем в них чистоту 
и порядок. Людей не хватает. 
Но ведь поломали и покоре
жили все в автобусах не мы. 
Это сделали пассажиры.

И это, видимо, так. Мы не 
ценим заботы о нас, не бере
жем народное добро.

Б. КУМПАН, 
работник УЖДТ.

ПОЧТА 
ГАЗЕТЫ

« МЫ — МОЛОДОЙ 
РАБОЧИЙ КЛАСС»
М НО ГИЕ выпускники школ 

уже сейчас задумывают
ся над тем, каким путем идти 
дальше, какое дело- для себя 
выбрать, чтоб оно стало по 
душе, приносило пользу лю
дям, обществу. Вопрос этот 
сложный, ибо профессий на 
земле много.

Все, кто пришел в наше учи
лище, выбрали нелегкий путь 
приобретения рабочей специ
альности. Об этом сами они 
рассказали подросткам сред
ней школы № 2 на вечере по 
профориентации, который со
стоялся в конце января.

Специально к вечеру была 
подготовлена литературно
музыкальная композиция
«Мы — молодой рабочий 
класс». Потом выступили уча
щиеся и рассказали о своих 
будущих ' профессиях.

Валерий Слюсарь учится на 
столяра-плотннка. Вижу, что 
присутствующие несколько 
скептически относятся к его 
словам — молод оратор. Но 
Валерий убедительно расска
зывает о том, что на земле 
все построено рабочими руна
ми, в том числе и школа, в 
которой они учатся, и город, 
в котором они живут.

Наташа Кудряшова ПР,|ШГЛ®_ 
ГПТУ-12 после окончания средней 
школы Она приобретает специальность слесаря-вентиляцноннн-
ка. В училище eft очень нраевт 
с*, она отличница учебы,

комитета ВЛКСМ, активно участ
вует во всех проводимых меро
приятиях. В своем выступлении 
она говорила о рабочей гордости, 
о любви к избранной профессии.

Леня Матвеенко несколько сму
щен — выступать в роли «агита
тора» ему приходится впервые. 
Его будущая специальность — ав
токрановщик. Всех, кто любит 
технику, он приглашает в учили
ще.

Михаил Курбатов тоже учится 
специальности автокрановщика.
Приехал в Ангарск из Киренска, 
окончив там 10 классов. Ребята 
его уважают за общительный 
нрав и доброжелательность, по
этому он единогласно избран пред
седателем совета общежития, о 
работе которого и рассказал 
школьникам. Много интересных 
мероприятий проводится в обще
житии: тематические вечера и
встречи с интересными людьми, 
КВН. вечера-конкурсы; «А ну-ка, 
парни!» и другие.

В заключение выступила Вален
тина Бережных, которая в 
1970 году закончила ГПТУ по спе
циальности маляра-штукатура.
Проработала 3 года в СМУ-5, потом 
была направлена комитетом ком
сомола строительства секретарем 
нашей комсомольской организации.

Много интересного расска
зала В. Бережных о работе 
комитета ВЛКСМ, о тех тра
дициях, которые сложились в 
училище.

Подобные вечера-встречи 
очень помогут школьникам 
при выборе профессии.

В ПОПОВА, 
заместитель директора по 
учебно-воспитательной ра
боте ГПТУ-12 .

И Д У Т  П И С Ь М А  
В Т Е Х Н И К У М

В Ангарском вечернем техникуме легкой промышленности 
жаркое время: начиналась сессия. Аудитории и коридоры 
были заполнены студентами. Одни спешили куда-то, другие 
горячо спорили, а вот несколько человек qooHi^incb над 
чертежами.

— Надо спросить у Ольги Яковлевны,—сказал один из 
студентов.

И опять слышится: «Не видели Ольгу Яковлевну?». В сло
вах чувствовалось уважение к человеку, о котором спра
шивали.

Ольга Яковлевна Гербулова — завуч заочного отделения 
вечернего техникума легкой промышленности. Больше 10 лет 
преподает в техникуме черчение. Свой предмет знает в со
вершенстве и умело передает знания студентам.

Всегда, и особенно в дни сессии, Ольга Яковлевна в центре 
напряженной работы Все усилия направляет на то, чтобы 
студенты успешно сдавали сессию. Поможет любому, осо
бое внимание — заочнику.

И студенты благодарят Ольгу Яковлевну за тепло и вни
мание, которое она им оказывает, за помощь и поддержку.

Вот уже несколько лет Ольга Яковлевна Гербулова — 
бессменный завуч заочного обучения. Заслуженным автори
тетов пользуется она и в преподавательском коллективе 
техникума. Ценят ее как внимательного и опытного педаго
га, справедливого, требовательного. Фамилия ее занесена в 
книгу почета техникума.

Проходят сессии, заканчиваются экзамены. Студенты по
лучают дипломы и разъезжаются в разные уголки нашей 
страны. Они уже квалифицированные специалисты: механи
ки, технологи, модельеры, плановики. И никто из бывших 
студентов не забывает своего преподавателя. В 
Ангарский техникум на имя' Ольги Яковлевны Гербуловой 
идут письма, теплые, радостные, задушевные.

В. СЛЕПО кУРО В, студент ИГУ.

Бригадир слесарей Алексей Се
менович Ключник трудится на 
мясоперерабатывающем заводе. 
Он ветеран коллектива, член за
водского комитета профсоюза, 
ударник коммунистического труда. 
На его счету немало рационали
заторских предложений.

Фото А. Д ЕВИ Ч Ь ЕВА .

С О О БЩ ЕНИ Е о создании 
комиссии по проверке 

технического и санитарного 
состояния, жилого фонда боль
шинству жильцов до^а 7-в, 
а также домов 7-6 и б 106-го 
квартала вселило надежду на 
улучшение санитарии наших 
подъездов. Представлялось, 
что комиссия придет в дом и 
примет меры, чтобы облегчить 
нашу участь.

Мы комиссию не видели. 
Правда, одна из жительниц 
нашего подъезда сообщила

топтан до черноты, всюду ва
ляются пробки, окурки и пач
ки из-под папирос, битое 
стекло, остатки пирожков, бу
мага... В подъезде зловоние. 
Внутренние стекла окна на 
2-м этаже были выдавлены 
сразу же. как только их 
вставили на зиму.

В такой подъезд входить 
противно, а выходить стыд
но, потому что мы здесь жи
вем, а лестница — часть на
шей квартиры. Своими сила
ми мы делаем уборку по суб-

B нашествии пьяниц на подъез
ды наблюдается система. «Пики» 
приходятся на дни получек, празд
ников. Зимой и в холодные, мок
рые дни не бывает случая, что
бы не «погостила» хотя бы одна 
компания. Кажется, эта система 
действует всюду, где рядом с 
жилыми домами торгуют вином.

Всем известно, что дом Л» 1 
75-го квартала из «неблагополуч
ного» превратился в «благополуч
ный», как только вместо магазина 
«Вино» был открыт трикотаж
ный. А кто поможет нам? Неуже
ли пьянство в подъездах стало 
нормой, и с атим нельзя спра
виться? Почему бы не штрафо
вать распивающих в подъезде, а

НАШЕСТВИЕ... ПЬЯНИЦ
как-то, что комиссия оштра
фовала жильцов соседнего 
дома за грязь и нам нужно 
срочно сделать большую убор
ку, чтобы не оказаться в по
ложении соседей.

Мы, конечно, навели полный 
порядок. Можно было смело 
повесить табличку «Образцо
вый подъезд». Но если бы 
неделю спустя комиссия посе
тила наш подъезд, то нашла 
бы достаточно оснований для 
штрафа И вообще у нас их 
всегда достаточно.

Пол на лестничных площад
ках 1-го и 2-го этажей (и да
же стенки) залит вином, за

ботам, но чистота не держит
ся.

Мы неблагополучный дом, как 
бывает неблагополучной семья' в 
которой есть пьяница. А вокруг 
полно пьяниц, избравших ближай
шие в отделу «Вино» магазина 
ЛЬ 77 (угол ул. Школьной и пр. 
Карла Маркса) подъезды местом 
«ыпивок. Отвратительные следы 
их остаются на наших лестницах. 
Развязная. компания стоит почти 
под дверью, пьяные голоса, не
цензурные слова и- грязь портят 
наше настроение и жизнь.

А знают ли родители подрост
ков, что их 14—17-летние дети то
же собираются компанией от 5 
до 12 человек в подъезде, чтобы 
распить из горлышка вино? Все 
эти ребята живут в нашем 106-м 
квартале.

не жильцов? Правда, сделать это 
труднее, недь пьяницы живут в 
других домах, где, может быть, 
и лестницы чистые.

Возможно, в своих выводах 
и заключениях смотровая ко
миссия отметила то, о чем 
пишу я, и уже намечаются 
меры по борьбе с описанным 
злом?

Хорошо бы работникам 
Ж ЭКа приходить к нам не 
только с указаниями, но и 
для простого разговора с 
людьми, чтобы знать наши 
нужды и беды.

В. Л ЕБЕД ЕВА , 
жительница 106-го квар
тала.



ф  И Н Т ЕРВЬЮ  ПО ПИСЬМ АМ  ТРУД ЯЩ И ХСЯ

ТЕЛЕФОН 
В КВАРТИРУ

Читатели газеты Игнатьева, 
Брудной и другие после опуб
ликования статьи «Контуры 
завтрашнего дня» обратились 
в редакцию с вопросами о 
развитии телефонной связи в 
городе. Вопросы читателей, в 
общем-то, сводятся к одно
му: каковы> возможности ус
тановки квартирного телефона 
после того, как вступит в 
строй новый узел связи. Наш 
корреспондент по просьбе 
читателей встретился с на
чальником Ангарского Урод
ского узла связи Л. И. Ьае- 
вым.

— Леоаид Иосифович, како
во положение дел на строя
щемся узяе связи? Как идет 
монтаж в корпусе электро
связи?

— Из года в год сроки 
строительства корпусов ново
го >зла связи затягивались, 
средства, выделенные на стро
ительные работы, не осваива
лись. Каково положение дел 
сегодня? В корпусе электро
связи идет монтаж оборудо
вания АТС, работы выполняет 
МСУ-76. В своем социалисти
ческом обязательстве монтаж
ники записали: закончить ра
боты к 30 декабря. Таким 
образом, е*сли верить монтаж
никам*, то монтаж оборудова
ния будет закончен к январю. 
Но еще следует выполнить 
большие объемы работ по 
монтажу внешних телефонных 
сетей, а в этом вопросе еще 
нет ясности. Кроме того, три- 
четыре недели понадобится 
нам, эксплуатационникам, 
чтобы настроить оборудова
ние. Значит, исходя из этого, 
можно предполагать, что те
лефонная станция вступит в 
строй в первом кварта
ле 1975 года, если сроки 
монтажа оборудования и внеш

них телефонных 
сетей не будут 
ускорены.

— Сколько те
лефонов вы смо
жете установить 
после сдачи в экс
плуатацию АТС?

— Первоначальная мощность 
новой станции — 8 тысяч номеров, 
с дальнейшим расширением до 12 
тысяч. Это больше имеющихся 
сейчас мощностей городской АТС. 
Обслуживать она будет в основ
ном новые районы города. За
действовать сразу все номера — 
это нам, конечно, не под силу. 
По нашим подсчетам, мы сможем 
устанавливать ежегодно до 400 
телефонов. Если же в установке 
телефонов нам помогут связисты 
ведомственных АТС, то эту циф
ру можно будет увеличить. Если 
строители назовут точные сроки 
сдачи в вксплуатацию АТС, уста
новку телефонов в квартирах мы 
сможем в этом случае начать за 
полгода до ввода в эксплуатацию 
телефонной станции. Монтеры ус
тановят телефон, но полгода он 
будет молчать, а потом мы под
ключим их сразу все.

— С вводом станции получат 
ли дополнительные телефоны 
жители старой части города?

— Практически для старой 
части города новая станция 
ничего не даст. Сейчас обсуж
дается вопрос о монтаже в 
этом районе, так называемой 
выносной телефонной станции 
на тысячу номеров. К  ее мон
тажу можно <?удет присту
пить только после ввода в 
эксплуатацию новой централь
ной АТС.

—- Какой порядок будет су
ществовать при распределении 
телефонов?

— Очередь ня телефоны в гъг 
родском узле связи очень боль
шая. Спрос во многом опережает 
реальные возможности даже с 
вводом в строй новой станции. 
Кроме того, надо учесть, что узел 
связи строится на долевые? ' нача
лах. В его строительство вложили 
средства 9 предприятий города, 
на которых также существуют 
срои очереди * на установку квар
тирных телефонов. По всей веро
ятности, распределением будет за
ниматься специальная комиссия.

Следует добавить, что устанав
ливать телефоны мы будем от 
дома к дому, от квартала к квар
талу. Поэтому можег случиться и 
так, что абонент. стоящий на 
очереди первым, получит телефон 
вторым или третьим, и наоборот. 
Но в первую очередь мы, исходя 
из возможностей, будем удовлет
ворять заявки организаций, уч
реждений и предприятий.

ПОЮТ ВЕТЕРАНЫ

В АКТОВОМ зале строите
лей не первый год дей

ствует хор ветеранов труда и 
революции под управлением 
Нины Григорьевны Андреевой.

Когда на сцену выходят се
дые певиы и певицы, не ве
рится, что перед нами не про
фессионалы, не артисты, а 

f участники самодеятельности. 
Как приятно слышать их пес
ни. Эти люди, кроме участия 
в хоре, заняты общественной 
работой — помогают ЖЭКам, 
школам,* учреждениям.

С. Ш ВЕЦОВА.

В ЯКУТИЮ 
И КРАСНОЯРСК
Т* РУППА сотрудников Ан

гарского филиала науч
но - исследовательского ин
ститута гигиены труда и 
профзаболеваний выехала в 
Якутию на прииски Алдана. 
Она займется изучением ус
ловий труда и состояния 
здоровья рабочих, занятых 
добычей золота.

Вторая группа научных со
трудников готовится к отъез
ду в Красноярский край. Там 
она также будет изучать ус
ловия труда и состояние здо
ровья рабочих, занятых на 
предприятиях по добыче золо
та.

ОБЪЯВЛЕН СМОТР

Н А Н ЕФТЕХИ М И ЧЕСКО М  
комбинате объявлен тра

диционный смотр художест
венной самодеятельности, ко
торый продлится до 30 июня 
этого года. Посвящается он 
50-летию присвоения комсомо
лу имени В. И. Ленина. Цель 
смотра — оживить художест
венную самодеятельность в 
коллективах комбината, улуч
шить идейно-массовую и куль
турно-воспитательную работу 
в них. Финалом смотра будет 
награждение победителей и

заключительный концерт.

НАШИ ЛЕСА и РЕКИ
ОХРАНА ПРИРОДЫ

С ОСТОЯЛОСЬ заседание 
президиума городского 

совета общества охраны при
роды. Заместитель председа
теля общества И. Г. Хохрин 
доложил результаты работы 
городского совета за 1973 год.

Проделана значительная ра
бота по пропаганде задач, 
стоящих перед ВООП, и вов
лечению новых членов в об
щество. Отряд друзей приро
ды увеличился на 10.662 чело
века. Таким образом, в Ан
гарской организации ВООП 
сейчас более 56 тысяч членов, 
в том числе более 33 тысяч 
школьников.

Проведено около 4 тысяч 
лекций и бесед  ̂ Посажено 106 
тысяч деревьев и кустарни
ков, 13 тысяч плодовых -де- 
ревьев. Выращено около 80 
тысяч цветов. Устроено 16 ты
сяч квадратных метров газо
нов. Через магазин «Приро
да» полностью * удовлетворен 
спрос предприятий, организа
ций и садоводов-любителей на 
саженцы.

Проведгня городская вы
ставка «Дары природы». Вы
полнен план по доходам.

В последнее *время пред
приятия и организации горо
да больше стали уделять вни
мания вопросам охраны при
роды. Этому способствовало 
постановление Ц К КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению охраны природы и ра
циональному использованию 
природных ресурсов». В поста
новлении поставлены конкрет
ные задачи перед каждым 
министерством и возложен 

.контроль за их исполнением.
Передовым предприятием 

Ангарска, проделавшим боль
шую работу в этой области, 
является цементный завод. 
Значительно уменьшился выб
рос цемента в атмосферу. Кол
лектив борется за дальней
шее снижение выбросов.

Китойская лесоперевалочная ба
за построила крупный Цех окор
ки бревен, чтобы не загрязнять
Китой. организовала вывозку ли
ственницы из леспромхозов лесо
возами. Очищены в большой cie- 
пени берега реки от разбросанно
го по отмелям леса, выполнен и 
ряд других мероприятий.

Энергетики ТЭЦ-Т0, ТЭЦ -1 11 
другие предприятия также мно
го сделали по природоохранной 
тематике.

В числе предприятий, подверг
шихся критике,—нефтехимический 
комбинат. По-прежнему здесь 
ввод новых цехов и производств 
не сопровождается постройкой 
необходимых очистных сооруже
ний. Комплекс 9ЛОУ А ВТ пост
роен, но очистных сооружений нет.

Плохо обстоит дело с охраной 
леса. Лесничий комбината В. А. 
Гушевский заявил: «Ежегодно мы 
регистрируем большое число само
вольных вырубок, а штат
наш сокращен до пяти чело
век. Мы не успеваем оформлять 
акты. В велении лесничества око
ло 10 тысяч гектаров, тогда как 
норма—300 гектаров на человека.
В поймах рек, в лесахч иного еще 
свалок мусора».

Недостаточно бережно относят
ся к лесу деревообделочные пред
приятия управления производст
венных предприятий. В Гребнев- 
ском ДОКе, например, немало по
хоронено бревен па свалке опи
лок.

В течение нескольких лет раз
бросанные по берегу Китоя брев
на вывозит нефтехимический ком
бинат. Делается ато неосторож
но, техникой уничтожаются ку
старники, деревья. Видимо, в 
атом случае, необходим строжай
ший контроль.

Президиум обсудил социа
листические обязательства на 
1974 год. Решено шире раз
вернуть в городе социалисти
ческое соревнование за ленин
ское оуношение к природе, во
влечь в члены общества не 
менее 50 процентов всех ра
ботающих, выполнить план по 
доходам к 1 сентября, орга
низовать весной выставку 
«Дары природы».

К. СЕМ ЕЧКИН, 
член городского совета 
ВООП.

Сегодня в • общественной приемной 
редакции газеты «Знамя коммуниз
ма» прием ведет БО Л Д Ы РЕВ  Алек
сей Ефимович с 14 до 18 часов.

т к л р .в и д р н и е
СРЕД А, 13 Ф ЕВРА Л Я  

1-я программа 
П О КАЗЫ ВА ЕТ  ИРКУТСК.

19.00—Для детей, «Гулька», Телеви

зионный художественный фильм,
19.25—Телевизионный клуб атеистов, 
Передача первая.
19.45—«От конки до метро». Доку
ментальный фильм,
20.00— «Прнангарье».
20.30— «Четыре танкиста и собака* Т  
Телевизионный многосерийный худо
жественный фильм. 1 и 2 серии,
22.20—Новости,

КИНО
«М ИР» — Анатомия любви Гдети

до 16 лет не допускаются). 10, 12,
14, 16, 18, 20, 21-40 (удл.—«Час души*. 
«Архитектор Растрелли»).

«ПОБЕДА» — Только ты. 10, 11-40, 
13-20, 15, 16-40, 18-25. 20-10. 21-50 (удл. 
—Чувство семьи единой).

«ГРЕНАД А* — Кровавый камень.

11 16. 17-50. 19-40, 21-30. Д ля  детей-
Золотые рога. 10, 14.

«ЮНОСТЬ* — эал «Луч»—Сайгам 
(2 серии). 10, 13, 16. 19, 21-45. Зал 
«Восход» — Ни слова о футболе.
10-10, 13 30. Веселый роман. 11-30
15-20, 17-10, 19-10, 21-10.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Ну, погоди! 
(7 выпусков). 10, 11-30, 13, 14-30, 16.
Неизвестная женщина (дети до 16 лет 
не допускаются). 18, 20, 21-50 (удл.—

Редактор В. П КУЗЬМИН.

Город крылатой судьбы),

U ^ПИм*олР>ю *7 Самый сильный.
91^п У V ’ ,5, 1(И0> 18,20' 2°*<м-40. Зал «Хроника» — Золотая Бе»- 
галия. 16, 19. Батька. 17, 20, 21-30.

«АНСАРА» -  Руслан 
(2 серии), 16, 18, 21, Людмила
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В  М И Р Е  С  К

Ф ИЛЬМ Ы -СКАЗКИ не стареют. Со 
сказки начинают ребята свое зна

комство с жизнью, с искусством, а вы
растая, продолжают считать сказку- чем- 
то навсегда близким и очень дорогим. 
Мы не перестаем испытывать горячую 
благодарность к ветеранам-сказочннкам, 
режиссерам А. Птушко и А. Роу. Их 
фильмы-сказки «По щучьему велению», 
«Василиса Прекрасная», «Кащей Бес
смертный», «Морозко», «Сказка о царе

А  3  К  И

Салтане», «Руслан и Людмила», «Вар- 
вара-краса, длинная коса» не стареют. 
Всегда в почете сказка на старейшей 
киностудии «Ленфильм». Помните, «Три 
толстяка», «Снежная королева» и другие.

В сказочном кинематографе появля
ются новые имена. Хочется рассказать о 
новом фильме-сказке «Самый сильный», 
снятой на Свердловской киностудии.

Жилн-были старик со старухой. Не бы
ло у них детей. Однажды взял дед *

слепил из теста фигурку человека, поло
жил ее на печь. И... произошло чудо 
великое: ожил, зашевелился, подал тон
кий ребячий голосок человечек из теста. 
Стал расти не по дням, а по часам...

В атой сказке ><намек* на то, что »го- 
нзм, себялюбие даже при богатырской 
силе и удали не приведут человека * 
счастью.

Фильм-сказка «Самый сильный» будет 
демонстрироваться в кинотеатре «Пио
нер» с сегодняшнего дня.

Т. МИРОНОВА, 
педагог кинотеатра.

НОВЫЙ ЧЕМПИОН
Только в последнем туре выявился чемпнон 

города 1974 года. Им стал кандидат в мастера 
Г. Кузнецов, который вернул себе этот почет
ный титул после двухгодичного перерыва. За
хватив со старта лидерство, о»Г на протяже
нии всего турнира не уступил его и показал 
отличный результат—9,5 очка из 11. Игра но
вого чемпиона отличается атакующим стилем 
и оригинальностью постановки партий, несмот
ря па несколько ограниченный дебютный репер
туар.

Второе место занял А. Боголепов, который в 
последнем туре «вымучил» единицу у п. Мака
рова и набрал 9 очков. На пол-очка меньше У 
Б. Шарикова. Все три призера награждены гра
мотами и ценными призами горспортсоюза.

В. НОСОЧЕНКО, 
член шахматной федерации города.

В профессионально-технических училищах на
шего города идет сдача норм ГТО. Во многих 
училищах прошли соревнования по лыжам, пре
ходят встречи по волейболу и баскетболу.

На снимках: на лыжной тренировке; встреча 
по баскетболу в ГПТУ-36.

Фото А. ХАМЗИНА.


